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Ouverture de l'AG

Cécile déclare l'AG ouverte.

Vote de représentativité

42 personnes sont présentes. On vote la représentativité. 4 personnes trouvent que l'AG n'est
pas représentative, et 38 voix pensent que l'AG est représentative. L'AG est déclarée représen-
tative.

Ordre du jour

� Bilan moral
� Création de clubs
� Bilan �nancier
� Vote des cotisations
� Vote de la participation au Mega
� Attribution des créneaux
Modi�cation : si Maxence arrive à temps, à 23h30 il racontera la blague des quatre tomates.

On vote la modi�cation : 33 voix pour, 5 contre. La modi�cation est adoptée.
Florian fait une remarque : il faudrait ne pas mettre les AG toujours le même jour de la

semaine a�n que plus de gens puissent venir. Le bureau tient compte de la remarque et signale
que des e�orts sont déjà faits pour aller dans ce sens.

On procède au vote de l'ordre du jour. 51 voix approuvent, 0 désapprouve. L'ordre du jour
est approuvé.

Bilan moral

Événements passés

� Gymna'Z Cup : il y avait une petite trentaine de participants, et une ambiance sympathique.
� Chasse aux ÷ufs : on applaudit les shadows : Théo et Alban, qui ont organisé l'événement.
Il y a eu environ 40 participants, plein de chocolat, et des lapins.

� 48h des arts : on remercie les clubs qui ont participé (danse, escrime ancienne, aïkido. . . )



� Tournois extérieurs divers : une équipe de volley féminine a fait deuxième au Challenge
Central Lyon ; les sportives d'Ulm arrivent premières au GOST (Girl Only Supoptique
Trophy), tournoi entièrement féminin (deuxièmes en foot, deuxièmes en volley, premières
en basket).

Événements à venir

� La �nale de la Pasteur'Z Cup aura lieu jeudi 21 mai. Il y aura du foot, un barbecue, la
fanfare. Le bureau est très content du déroulement de ce tournoi.

� Le Week-end aventure du BDS aura lieu du samedi 23 au dimanche 25 mai avec plein
d'activités. Pour le moment, 37 personnes partent pour 52 places prévues à l'origine.

� Lundi 25 mai à lieu la journée à Roland Garros. Le bureau avait acheté 50 places à revendre :
23 ont été vendues à des Ulmites, les autres ont été revendues soit à l'A-Ulm, soit aux
Cachanais-es.

Réunion avec le comité directeur

La réunion s'est très bien passée. Le bureau a demandé une vitrine pour les trophées, et a
redemandé à alléger les jeudis après-midi pour faciliter la pratique du sport, en particulier univer-
sitaire. Le bureau leur a aussi rappelé l'engagement qu'ils avaient pris concernant le �nancement
des licences FFSU. Le comité souhaite renforcer l'ancien règlement du gymnase pour le fermer
entre minuit et 7h00. Une liste des respos sports a été données à la loge pour plus de surveillance
aux accès à la cave 29 notamment. Jan a réparé la porte du local gymnase, les nouvelles clés sont
aussi à la loge.

PSL

Le bureau a signé une nouvelle charte avec l'AS-PSL. Celle-ci clari�e le statut de l'association
vis-à-vis de PSL sport. De par cette charte, à partir de la rentrée, tous les adhérents du BDS
de l'ENS seront adhérents à l'AS-PSL. Ils auront droit à une carte AS-PSL s'ils fournissent une
photo au bureau. Avec cette carte ils pourront faire du sport dans toutes les écoles PSL.

À Ulm, l'aïkido, l'escrime, le foot féminin sont aujourd'hui ouverts à PSL. L'AS-PSL va ouvrir
cette année un créneau de basket féminin notamment.

Aujourd'hui les clubs à cotisation supplémentaire ne peuvent toujours pas s'ouvrir à l'AS-PSL,
car cette dernière association ne le souhaite pas.

Conventions tripartites

Elles sont entre les mains de l'administration pour l'instant. Il faudra les signer à nouveau à
la rentrée. Isabelle �xe un objectif : le but sera de toutes les avoir signées avant le 15 octobre.

Projets

Pan d'escalade : Le bureau en a parlé avec l'administration, qui pense que cela va poser de
nombreux problèmes de sécurité, en particulier pendant les soirées. L'administration a surtout
peur du fait que le mur soit en libre-accès.

Miroirs en SEA : Les clubs n'ont pas donné de nouvelles, le projet a donc peu avancé.
Lignes d'escrime dans le gymnase : Les professeurs de sports ne sont pas très en faveur du

projet, ce qui limite son avancée.



Ski

Le bureau a signé le contrat pour Saint-Sorlin, en Savoie, avec l'agence Odyssée. La station
fait 310 km de pistes. Il y aura 159 places ouvertes. Le voyage aura lieu du 30 janvier au 6 février,
et inclut 7 jours de ski, résidence avec piscine, etc. Le prix sera autour de 380e par personne. Il y
aura possibilité de déduire le prix du matériel du forfait de base pour les personnes qui possèdent
leur matériel.

Conventions

La convention avec la BNP sera renouvelée courant juin.
La convention avec l'administration sera aussi renouvelée en �n d'année. Pour cela, il faut un

bilan des activités des clubs, il faudrait que ceux-ci les fournissent.

Rentrée 2015

La rentrée 2015 durera 3 semaines. Nous serons tous très présents. Il y a plusieurs projets :
� Organisation d'un tournoi interdépartemental sur deux samedis.
� Présentation des clubs en Courô pendant la première semaine, entre midi et 14h.
� Le traditionnel Barbecue du BDS.
� La soirée des clubs de danse. La professeur de danse africaine demande si elle peut avoir
lieu �n septembre. La date est déjà �xé avec l'administration, elle aura lieu le jeudi 17
septembre vers 20h.

� Le BDS sera aussi impliqué pendant le Mega.
� Il y aura un rassemblement pour sensibiliser les conscrits,le bureau interviendra pour lutter
contre la discrimination dans le sport.

Damien demande pourquoi le BDS n'organise des activités que deux samedis, il pourrait faire
plus, ce qui soulagerait le COF. Pierre-Antoine, président du COF, répond que le planning a été
fait après une concertation COF/BDS.

Isabelle

Isa est revenue du Sénégal, le bureau est content.

Vote d'approbation

On procède au vote d'approbation du bilan moral : 53 voix pour, 5 voix contre. Le bilan
moral est approuvé.

Création de clubs

Taï Chi

Michel, le futur professeur, vient parler du Taï Chi. Il n'y a pas vraiment de dé�nition du Taï
Chi. Ici, il utilise une approche très proche de l'école de pensée de l'école taoïste qui a beaucoup
in�uencée la société chinoise. C'est une utilisation très subtile du corps en accord avec l'esprit.
Kathleen demande une démonstration. Michel répond qu'il y en avait une aux 48h des arts et
qu'il y en aura une en septembre.

On vote pour la création du club : 65 voix pour, 0 voix contre. Le club est créé.



Ping Pong

Paul, futur respo, a laissé un message. Plusieurs tables sont au gymnase, mais elles se dé-
gradent. On en a trouvé de nouvelles dans le local gymnase, mais pour le maintien de leur état,
il vaut mieux qu'il y ait un responsable, donc un club.

On vote pour la création du club : 63 voix pour, 0 voix contre. Le club est créé.

Quidditch

Théo vient présenter le club. Plusieurs personnes ont demandé l'ouverture de ce club, l'idée
est de faire quelque chose sur le même format que la choré choré, avant les InterENS. Après, si
les gens aiment s'amuser avec un balai entre les jambes, pourquoi pas continuer... On jouerait en
cour Pasteur.

On vote pour la création du club : 48 voix pour, 5 voix contre. Le club est créé.

Twerk

Félicien présente le twerk. c'est une danse venant des USA qui se base sur un petit mouvement
du bassin. Félicien fait une démonstration. Il y a déjà 6 membres : Vincent, Marie, Camille, Jules,
Félicien, Laura. Est-ce une danse ? C'est au BDS de voir avec le COF. Le club n'a besoin ni de
créneaux, ni de budget.

Fossati demande une démonstration en musique. Il n'y aura pas d'autre démonstration au-
jourd'hui. Si le club est créé, il y aura une vidéo publiée en ligne avant la �n du mois.

La fanfare intervient en surprise et joue un morceau. On remercie la fanfare.
On vote pour la création du club : 51 voix pour, 17 voix contre. Le club est créé.

Squash

Vincent prend la parole pour informer que PSL propose du squash pour 3 euros. Il veut créer
une mailing liste pour s'organiser entre squasheurs-seuses et fait donc passer l'information.

Krav Maga

Proposition d'ouverture d'un club Krav Maga. C'est un art de combat israélien, qui serait
pratiqué avec un professeur. Il y aura peut-être une séance de présentation à la �n de l'année. Il
s'agit d'un combat au corps à corps, on utilisera le matériel qu'on aura mais a priori il n'y a pas
de gros besoin de matériel. Il faut un créneau pour s'entraîner. On propose de voter la création
à la prochaine AG.

West Coast Swing

Emmanuel parle du projet. Il s'agit encore d'une simple idée. C'est une danse de couple
vraiment SWAG. Il y aura des démonstration au début de l'année prochaine. On en parlera à la
prochaine AG. Une mailing-list sera créée d'ici là.

Piscine

Lucas Pinol prend la parole pour créer un club piscine et pas natation, juste pour se rafraichir.
Il y aurait un petit budget, 80 euros, pour acheter une piscine gon�able, quelques bières, des chips,
et pour pouvoir faire un petit volley à côté. Question : il ne s'agit pas d'un sport, peut-on le faire



passer parmi les clubs du COF? Pourquoi ne pas le rattacher au club Chill ou au club inutile ?
Cécile propose de former une coalition entre eux et le club Chill.

On vote pour la création du club : 12 voix pour, 50 voix contre. Le club n'est pas créé.

Bilan Financier

Il y a encore plus d'adhérents qu'avant : 785. C'est un grand succès !
Les places d'escalade ont aussi un grand succès.
Quelques nouveaux comptes ont été ouverts à la BNP. Ce partenariat est très important pour

nous.
À propos des dépenses prévues pour le projet miroirs en SEA, le DHTA est prêt à ce qu'il

y ait des miroirs dans la salle sous certaines conditions. Le bureau redemande aux respos de ne
pas hésiter à les contacter.

Parmi les événements brassant de l'argent, il y a le ski, la �nale de la Pasteur'z Cup, etc.
Les trésoriers prévoient d'être à l'équilibre à la �n de l'année.
Parmi les inscrits, il y a 21% d'extérieur-e-s, sachant que les archicubes ayant quitté l'ENS il

y a moins de 10 ans ne sont pas considérés comme extérieur-e-s.
Le bilan �nancier di�érencie l'argent obtenu en AG et les revenus des cotisations.
À propos de l'adhésion à l'AS-PSL : le bureau paie 2500 euros de forfait pour que tous les

adhérents au BDS puissent adhérer à l'AS-PSL. Ce forfait est réévalué chaque année dans le
cadre de la nouvelle convention.

Le bureau a des réserves sur un livret A.
On procède au vote d'approbation du bilan �nancier : 73 voix pour, 2 voix contre. Le bilan

�nancier est approuvé.



Les trésoriers viennent de mettre en place des google docs pour la comptabilité des clubs
à cotisation supplémentaire pour avoir un document régulièrement mis à jour entre le respo
sport et les trésoriers. Question : pourquoi utiliser google et pas le service proposé par l'ENS ?
Les trésoriers s'excusent, ils ne savaient pas. On peut passer par les serveurs de l'ENS si les
clubs le souhaitent.

Les remboursements et paiements se termineront le 15 juillet.

Cotisation pour l'année scolaire prochaine

On propose de reconduire les mêmes tarifs que l'année dernière. Les cotisations des extérieur-
e-s et des archicubes ont été augmentées l'année d'avant pour apaiser l'administration. Le bureau
a déjà expliqué la situation, il est conscient que cela est désagréable pour les archicubes et les
extérieur-e-s mais il ne peut pas faire mieux.

On procède au vote d'approbation des cotisations : 72 voix pour, 2 voix contre. Les cotisations
sont reconduites.

Question : Si un-e extérieur-e veut adhérer à l'AS-PSL, le peut-il ? La question ne s'est jamais
posée, il faut véri�er.

Il y a une erreur sur le powerpoint, la reconduction reprend bien les cotisations de l'année
dernière. On décrète que ce n'est pas la peine de revoter.

Adhésion au semestre Adhésion à l'année
Normalien-ne 1 10e 15e
Normalien-ne 2 20e 30e
Archicubes 30e 50e
Extérieur-e-s 40e 60e

Participation du BDS au Mega

Le président et l'équipe trésorière du COF viennent faire une présentation. L'idée est que le
BDS participe tous les ans un petit peu. Le Mega est un peu une vitrine pour le BDS et le COF
souhaiterait renforcer cela ! Ils proposent de baisser un peu la cotisation par rapport à l'année
dernière, et proposent 3000e parce que le COF se porte bien �nancièrement. On montre le bilan
�nancier du Mega de l'an dernier à titre de comparaison. Tous les clubs qui souhaiteraient être
présents sont tout-à-fait bienvenus. Tout le monde est invité. Le COF aimerait, en retour de l'aide
�nancière, proposer plus de place au BDS. Grégoire dit que nous sommes trop transparents.

On possède au vote d'approbation de la participation : 80 voix pour, 1 voix contre. La
participation est acceptée.

Attribution des créneaux

Le bureau est parti du fait que les créneaux de basket et de volley des archicubes ne changent
pas, tout comme le créneau réservé à l'institut Curie le vendredi, et les créneaux des profs de
sports. Jan soulève qu'il n'y a pas possibilité d'accéder au gymnase pendant le créneau de l'institut
Curie. On rappelle qu'il s'agit d'un créneau pour les gens en rémission de cancer, et que cela ne
paraît pas anormal. Question : Pourquoi y a-t-il un créneau pour les archicubes alors que tout
le monde est contre ? Le bureau n'a des contacts que très di�cilement avec l'AS des archicubes.
Le problème est aussi qu'il s'agit de gens hauts placés. L'école souhaite conserver de bonnes



relations avec les anciens pour l'esprit de l'école car ces derniers apportent des �nancements, elle
ne peut donc pas faire grand chose non plus.

Le planning voté ci-après sera e�ectif après le Mega. Question : pourquoi les sports ne com-
mencent qu'après le Mega ? Il s'agit du temps de mise en place, Gisèle Vivance a dit au bureau
que les réservations de la SEA ne se feraient qu'à partir de �n septembre. Proposition : on pour-
rait demander aux archicubes de venir pour faire voter leurs créneaux en AG. Le problème est
qu'ils ont une convention de base avec l'ENS, l'école nous propose les créneaux sans celui des
archicubes.

Proposition : on pourrait voter une motion : l'assemblée soutient le BDS dans une demande
pour qu'il y ait plus de discussion avec les archicubes et plus de souplesse concernant les créneaux.
On ne peut pas uni�er les archicubes à PSL, il ne s'agit pas des mêmes personnes ! On vote la
motion : 78 voix pour, 2 voix contre. La motion est adoptée.

Apparemment il y a un certain temps, il était possible d'assister aux entraînements des
archicubes avec une carte BDS. De plus il parait que pour le basket, il s'agit de beaucoup
d'extérieur-e-s et de leurs amis.

Cécile présente le planning.
Pour la musique du folk, c'est Gisèle Vivance qui a souhaité que les créneaux ne soient pas

en SEA. Le yoga précise que leur créneau est de 16h à 17h30 le vendredi.
Cécile déclare une pause de un quart d'heure. Les clubs négocient entre eux. L'AG reprend.

Plusieurs modi�cations ont été faites à l'amiable.
Première amendement : on propose de décaler le basket de 21h30 à 23h30 (reculer le créneau

de 30 minutes) et de décaler l'escrime ancienne de 18h30 à 20h30 (avancer le créneau de 30
minutes) pour laisser un créneau d'une heure à l'aïkido. Le chevauchement de l'aïkido avec
l'escrime ancienne n'est pas possible. On vote l'amendement : 20 voix pour, 39 voix contre.
L'amendement est refusé.

Proposition : on pourrait avancer l'escrime ancienne et le basket de 30 minutes et rajouter
l'aïkido à la �n. On vote le planning sous condition : si les professeurs d'aïkido peuvent venir
de 22h30 à 23h30, on avance d'une demi-heure l'escrime ancienne et le basket le lundi soir et on
met l'aïkido après. Sinon on garde le planning actuel. On procède 68 voix pour, 1 voix contre.
Le planning est adopté sous réserve que l'administration l'accepte.

Blague des quatre tomates

Maxime n'est pas là, donc il n'y aura pas la blague des quatres tomates.

Fermeture de l'AG

Cécile déclare l'AG fermée.

Mme Cécile Coulon Mme Elsa Teulière
Présidente du BDS : Secrétaire du BDS :



Gymnase
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche

9h00-10h00

10h00-11h00

Boxe Boxe
11h00-12h00

12h00-13h00

Volley
13h00-14h00

14h00-15h00

Institut Curie

Taï Chi

15h00-16h00

Ping-Pong

Cirque

16h00-17h00

Futsal
17h00-18h00

Personnel
18h00-19h00

Aïkido

Archicubes

Foot Féminin
Escrime ancienne

19h00-20h00

Escrime ancienne
Escrime

Aïkido
20h00-21h00

Escrime
Volley

Pompom Karaté

Capoeira

21h00-22h00

Basket
22h00-23h00

Badinton
Cirque23h00-00h00

ANNEXE : Planning 2016

Rugby : entraînement 
pysique



SEA
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche

9h00-10h00

10h00-11h00

11h00-12h00

12h00-13h00

Choré choré

13h00-14h00

14h00-15h00

15h00-16h00

16h00-17h00

Yoga
17h00-18h00

Valse
Choré Choré18h00-19h00

Folk

Danse improvisée
19h00-20h00

Danse africaine
Salsa

20h00-21h00

Modern'Jazz

RockPompom Hip hop
21h00-22h00

22h00-23h00

23h00-00h00



Autres salles
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche

9h00-10h00

10h00-11h00

11h00-12h00

12h00-13h00

13h00-14h00

14h00-15h00

15h00-16h00

16h00-17h00

17h00-18h00

18h00-19h00

19h00-20h00

20h00-21h00

21h00-22h00

22h00-23h00

23h00-00h00

Salle Celan 
Taï Chi Salle 

Cavaillès  
Folk

Salle Celan 
Yoga Salle de 

conférence 
du 46    
Tango

Salles des 
Résistants 

Salsa
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